

Nouvelle visite guidée numérique publiée par la Maison de l'histoire européenne : Enfants cachés, survivants de l'Holocauste à Bruxelles

'La visite 'iWalk' alimentée par l'application de la Fondation USC Shoah située dans les Marolles et les quartiers du centre de Bruxelles peut être téléchargée gratuitement sur les appareils mobiles.



23.01.2024 – Pour commémorer la Journée internationale de commémoration de l'Holocauste, la Maison de l'histoire européenne a créé un circuit 'iWalk' permettant aux gens de retracer la vie à Bruxelles d'enfants survivants de l'Holocauste, en partenariat avec des éducateurs de la Fondation USC Shoah et de la Fondation Zachor pour la mémoire sociale en Hongrie. Le développement de cette marche a été financé par l'Alliance internationale pour la mémoire de l'Holocauste (IHRA).

Il a été lancé pour la Journée internationale de commémoration de l'Holocauste 2024 et la Conférence sur la mémoire de l'Holocauste 2024 à Bruxelles, qui a été organisée par la Commission européenne, avec l'IHRA et la présidence belge du Conseil de l'Union européenne, sur la base d'un contenu créé par la Maison de l'histoire européenne à Bruxelles.

iWalk est un programme éducatif de la Fondation USC Shoah qui offre aux utilisateurs une expérience d'apprentissage personnalisée sur des sites de mémoire dans le monde entier. Il relie l'histoire, les lieux physiques et les histoires personnelles des survivants dans un contexte pédagogique et est disponible via l'application iWalk de la Fondation USC Shoah, téléchargeable gratuitement sur [Google Play](#) et [Apple Store](#).

La visite fait revivre les expériences de quatre enfants - Michel, Sonia, Hélène et Gilbert - dont les familles étaient originaires de Pologne, de Hongrie et de Roumanie, et qui vivaient dans les quartiers des Marolles et du centre de Bruxelles pendant l'avant-guerre et les périodes d'occupation. Ces enfants ont été séparés de leurs parents et ont dû échapper aux persécutions nazies pendant cette période en Belgique, souvent en se cachant, en dissimulant leur identité, en adoptant une double vie et en bénéficiant du soutien de la résistance clandestine.

Laurence Bragard, responsable de l'apprentissage formel à la Maison de l'histoire européenne : *"Nous avons développé la visite pour que les événements historiques se retrouvent jusqu'à aujourd'hui. Tu peux littéralement suivre les pas de ces personnes résilientes, qui ont non seulement survécu à l'Holocauste, mais qui ont aussi porté leur histoire avec eux à travers les décennies. Leurs expériences témoignent de l'esprit humain et de l'héritage durable de l'espoir."*

La visite comprend sept arrêts le long d'un parcours de 2,2 km, et dure environ 60 minutes, commençant rue Lenglentier, dans les Marolles, et se terminant sur la Grand Place. Elle est adaptée aux adultes et aux élèves de plus de 14 ans. Il comprend des clips vidéo de témoignage, des images historiques et des textes biographiques, combinés avec les plaques, portes et bâtiments réels d'aujourd'hui, permettant aux participants de suivre les voyages déchirants des enfants.

Pour les demandes de renseignements des médias, merci de contacter :

(FR/NL) Sophie Moffat - sophie@beculture.be +32 2 644 6191 +32 494 65 36 57

(EN) William Parker-Jenkins - william.parker-jenkins@ext.europarl.europa.eu +32 2 283 0541

Visuels: pour le téléchargement et l'utilisation par les médias [sont disponibles ici](#).

À propos de [la Maison de l'histoire européenne](#)

Un lieu de débat, de questionnement et de réflexion sur l'histoire européenne. Du mythe et de la mémoire au chaos et à la cohésion du 20ème siècle, la Maison de l'histoire européenne fait voyager les visiteurs à travers l'histoire de l'Europe et les met au défi d'envisager son avenir. La Maison de l'histoire européenne, un projet du Parlement européen, est installée dans le cadre verdoyant du Parc Léopold, à l'intérieur du bâtiment Eastman fraîchement rénové. Des ressources sur-mesure sont mises à la disposition des écoles, des familles et des groupes afin de faire vivre à tous les visiteurs une expérience fascinante. L'entrée, les visites guidées et les activités du musée sont gratuites.

